



Reseña de libros

Metodología de la investigación. Un enfoque práctico

FES Zaragoza, UNAM, 2018, 100 p.
Sánchez-Rodríguez, Martha Asunción
Rosas-Barrientos, José Vicente
Mendoza-Núñez, Víctor Manuel

Dra. Martha Asunción Sánchez-Rodríguez¹

¹ Profesora de carrera titular "C" de tiempo completo definitiva de la Facultad de Estudios Superiores Zaragoza, UNAM

El libro *Metodología de la investigación. Un enfoque práctico* es electrónico en formato *ePub* y *iBook*, de difusión libre que no pretende ser un libro más de metodología de la investigación, sino un apoyo dinámico para los estudiantes, tanto de pregrado como de posgrado que incursionan en el campo de la investigación científica cuantitativa. Es interactivo, con conceptos teóricos, ejemplos, ejercicios, ligas para páginas *web*, etcétera.

Está conformado por 19 capítulos que incluyen los conceptos teórico-metodológicos para el planteamiento de un proyecto de investigación, abarca todos los puntos necesarios para escribir un documento siguiendo el método científico, que generalmente es lo que se solicita en cualquier institución educativa o de salud. El texto está enfocado a las ciencias de la salud, por lo que los ejemplos y ejercicios son principalmente del ámbito clínico, pero no limita su uso a cualquier otro campo del conocimiento. Con este enfoque, los tres capítulos finales contemplan los aspectos éticos de la investigación clínica con énfasis en la reglamentación actual en el país.

Como tópicos novedosos, el capítulo II presenta una forma de realizar una búsqueda de información bibliográfica utilizando los acervos con los que cuenta la UNAM, como la Biblioteca digital de la Dirección General de Bibliotecas (DGB), la de la FES Zaragoza y diferentes bibliotecas virtuales de nuestra casa de estudios, así como la sugerencia de páginas *web* para búsqueda de información confiable. El capítulo III expone el uso de



Figura 1. Portada del libro *Metodología de la investigación. Un enfoque práctico*.

Correspondencia: Dra. Martha Sánchez Rodríguez
E. mail: masanrod@yahoo.com.mx

Artículo recibido: 31 de octubre de 2018
Artículo aceptado: 10 de noviembre de 2018

diferentes instrumentos para evaluar la información encontrada. Para el uso de estos instrumentos se requiere de la aplicación de los conceptos teóricos contemplados en los siguientes capítulos, pero esto no limita al lector a su utilización, más bien lo invita a que si en algún apartado del cuestionario no se puede responder la pregunta, se revise el capítulo correspondiente para aclararlo.

También se incluye un capítulo de referencias, en el que se muestran ejemplos de la escritura correcta de las mismas, para los diferentes formatos de información bibliográfica (libro, capítulo de libro, revista, página web, etc.), además aporta los criterios de Vancouver y APA, enfatizando las principales características entre ellos.

En cada capítulo están unas llamadas de atención identificadas como “Toma nota”, en las cuáles es posible observar *tips* o resúmenes sobre el tópico en cuestión que se debe tomar en cuenta; además, los ejercicios están acompañados de cuestionarios que son autoevaluables, con la posibilidad de establecer si la respuesta seleccionada es la correcta y la justificación teórica tanto de las respuestas correctas como incorrectas.

Aunque los capítulos siguen un orden lógico, son completamente independientes, por lo que es posible revisar alguno sin haber leído los anteriores ni los posteriores, y si es necesario aclarar conceptos, existen ligas entre capítulos para facilitar al lector el desplazamiento dentro del texto para revisar conceptos.

Finalmente, es un libro referenciado, porque los editores consideraron que con fines formativos, es muy útil ubicar la fuente original de los conceptos vertidos en el texto y los ejemplos, proporciona al lector la posibilidad de profundizar en algún tema sabiendo exactamente la referencia de esa fuente.